## 園だより



令和2年12月1日 社会福祉法人新田保育園 園長 野村 陽子

#### 言ってよかった、言えばよかった

先日、4歳児主催のお店屋さんごっこがありました。何屋さんになりたいか、どんなものを売りたいか、お客さんはどうしたら喜んでくれるかと、みんなで一つ一つ考え、意見を出し合って進めてきました。その結果、ホールは、たべもの屋さんにおもちゃ屋さん、お花屋さん、洋服屋さん、アクセサリー屋さんが軒を連ねた『りす組商店街』。そしてりす組の部屋は、金魚すくい、ヨーヨー釣り、ボウリングで遊べる『縁日』とし、当日はみかん組からぞう組の子どもたちがお客さんとなって遊びにきました。昼食もりす組デリバリーが各クラスに届けます。メニューは、ハンバーガー、フライドポテト、パリパリサラダ、りんご。このメニューも、りす組の子どもたちが話し合って決めたものです。

昼食メニューの最終候補は『おべんとう』『ハンバーガー』の2つ。初めは「おべんとうには、からあげがはいってるよ」「おにぎりはみんなのすきな、わかめにしよう」「ハンバーガーはマックみたいでしょ」「ポテトもおいしい」と各々の魅力を伝え、何とか相手の気持ちをこちらに傾けたいと考えていたようですが、それでは全く進展しなくなりました。すると「ごはんよりパンがいい」「じゃあ、おにぎりはきらいじゃないってこと?」「パン、あんまりすきじゃないなんだよね」「それなら(あんまりということは)、パンでもいい?」「ケチャップがきらいなの」「ケチャップをいれなければたべられる?」と話の趣向が変わり始めます。そこから「くだものにりんごをいれるなら、ハンバーガーでもいいよ」「ケチャップをいれなければハンバーガーでもいい」「やさいはにがてだけど、パリパリサラダはすき」「ポテトはぜったいいれたい」と話が進み、昼食メニューが決まったのです。

話し合いは行事だから行うものではなく、普段の生活の中に溢れています。ごっこ遊びの役きめ、玩具の取り合い、散歩の手繋ぎ相手、並ぶ順番…その機会といったら数えきれません。思ったことは何でも表現する子がいる一方で、興味や関心がない子や、ぶつかり合いを避けて発言しない子もいます。保育者は子どもの発達や性格を考慮し、必要な場合は働きかけや援助を行いますが、子どもたち自身が"考えて決める"権利を尊重することを常に念頭に置き、保育にあたっています。発言するかしないかを決めるは自分、その結果を受け止めるのも自分、それを振り返って次はどうするか考えるのもまた自分なのです。そうしたことの積み重ねが、自分を知り、相手を知ることに繋がっていきます。

自分たちで話し合って決めたお店屋さんごっこ。「あー、たのしかった」「つかれたー」「おいしかった ね」と話す子どもたちの表情は、達成感に満ちていました。 (文責:斉藤千鶴子)

# 

## お知らせ

- ●冬まつり(親子観劇会)及び春まつりは、以下のように開催することになりました。なお、感染 状況により開催方法等の変更もあります。予めご了承ください。
  - ・冬まつり:12/3 (木) 2歳児から5歳児の子ども達と保育者のみの観劇会とします

12月の第一土曜日に『子どもに本物のよき文化を』と親子での観劇会を開催しています。今年度は三密を避けるため親子、全園児での参加は難しい状況ですが、子どもたち同士が同じ空間で本物の文化に触れる機会を大切にしたいと思います。

・春まつり:1/30(土) 保護者の観覧は入れ替え制にて行います

1年間で心も体も大きく成長したことをみんなで喜び合う日です。みかん組からぞう組の姿を見ることで、小さい頃を思い出したり、大きくなることへの期待が高まります。 子どもたちは大きくなった姿を見て欲しいと願っています。コロナ禍の中でどのような開催の仕方がよいか討議を重ねています。保護者の方々の観覧は入れ替え制で行なうことを検討しています。

●12月29日(火)から1月3日(日)は休園となります。

# \*>\*<\*>\*<

		1	2	3	4	5	6	7	8	9	10		12	13	<del>                                     </del>	15	16			19	20		22	23	24		26	27	28	29	30	3
	Ŀ	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土.	月	月	火	水	7
12月	2   · 	りす組面談週間	健康体育(3・4・5歳児)	冬まつり(2・3・4・5歳児)	-			ひよこ組面談週間		歯科検診		•			ことり組面談週間		健診(0・4歳児)	避難訓練	ダンスの日				春まつり集会①			誕生会・写真の日			保育納め(年始は4日から)			

